

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3⁵⁰

SÁBADO 31 DE JULIO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.
Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

El Diario de Orihuela.

JUSTICIA PARA TODOS

Es loable norma de conducta de los periódicos serios y amigos de la verdad y de la justicia, aquella que tomando base en los principios de la equidad, de la certeza y de la razon, informa las ideas con severo juicio y recto criterio, y aparta del ánimo todo vicio de parcialidad y toda vislumbre de error.

Una publicacion que siguiendo aquella conducta, preste culto en toda ocasion á la imparcialidad más estricta aún á peligro de herir los propios intereses, tarde ó temprano, no hay duda que conquistadas las simpatías de la opinion, alcanzarán sus trabajos fama de verídicos y juiciosos, y sus ordinarias labores gozarán de entera é indiscutible autoridad, como premio justo y merecido á su virtud periodística.

Pero por el contrario, si las propias aficciones de personas, cosas ó lugares se anteponen al recto espíritu de verdad y de justicia, entonces el descrédito cunde, se asegura fama de dudosa imparcialidad y por fin se cae en la desgracia de no inspirar confianza aún cuando asista la verdad, como al pastor y al lobo de la fábula.

Así que nadie, absolutamente nadie ha creído que nuestro estimado colega *El Graduador* de Alicante, haya cumplido un deber de estricta imparcialidad y justicia al abogar por los intereses de la compañía de ferro-carriles de Murcia y Alicante, por más que en la actual ocasion y escudándose en cierta cláusula de la ley de concesion crea estar dentro de la más perfecta legalidad.

Si el colega hubiese siempre prestado el mismo apoyo á la justicia y á la imparcialidad; si cuando la compañía constructora pidió se la dispensara de construir el ramal de Elche á Novelda hubiera acogido los ecos de tanto infortunado pueblo de la provincia, y viniendo á formar en nuestras filas hubiera prestado juramento á nuestra bandera que era la enseña de la justicia, ahora aprovechando su reputacion de periódico amigo de la imparcialidad, podría cumplir estrictos deberes sin temor de que nadie se llamara á engaño; pero sin gozar de tal fama, sin haber logrado crédito de publicacion encariñada con la virtud que otorga el cumplimiento del deber, bien puede hacer gala de buena voluntad y mejores deseos, que aquí no le creemos y pierde el trabajo en gritar «¡al lobo!» «¡al lobo!» porque pensamos que no ha de ser oído y habrá de conformarse con perder sus rebaños.

Desengáñese *El Graduador*; el juego está conocido; con la ley de concesion en la mano se trata de perjudicar á un pobre pueblo de la provincia, y la capital que es la que asume nuestra representacion y nuestra tutela, debe ser la primera en clamar contra aquella ley y renunciar á los beneficios que pueda recibir con la exportacion de sales por su puerto, de la misma manera que una buena madre apartaría el pan de su boca para entregarlo á sus hijos.

Esa sería entonces la mejor manera de cumplir con los estrictos deberes que impone el periodismo; creando atmosfera á

favor de Torrevieja y trabajando enérgicamente á favor de los *derechos adquiridos* por aquella villa; en la provincia ningún pueblo debe medrar á costa de otro, y esta teoría inspirada en la más severa y recta justicia, débese tener presente para nuestro ulterior engrandecimiento; importemos, creémos, pero no nos engrandezcamos con rapiñas entre pueblos comprovincianos.

Todos á una, como hermanos, ya que aquella fatal cláusula autoriza la exportacion de sales por la compañía del ferrocarril y perjudica á un pueblo de la provincia, debemos trabajar para que no tenga cumplimiento y si la tiene, exigiremos con la misma justicia la construccion del ramal de Novelda, y entonces como cumpliremos un estricto deber de imparcialidad, yendo todos unidos, veremos á *El Graduador* abogar por que la empresa constructora no esterilice los sacrificios hechos por el país, ni burle las leyes, ni deje abandonado nuestro progreso, ni nos impida pedir, justicia para todos.

SECCION DE NOTICIAS.

Antes de ausentarse de esta ciudad, el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Santiago entregó á varias señoras de la conferencia de S. Vicente de Paul un objeto artístico que tenia en depósito, encargándoles que aprovechen la primera ocasion oportuna para rifarlo y que se distribuya su producto por conducto de los párrocos á los perjudicados por la inundacion de 1884.

Ayer tarde salió para Madrid D. Victoriano Guisasaola y Menendez, canónigo Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral.

Desgracias en Cartagena:

El tranvia de dicha ciudad á La Unión arrolló á un hombre ciego dejándolo muerto en el acto.

En la herrería del Arsenal un operario de 16 años infirió á otro compañero de igual edad una puñalada en el corazon que le ocasionó la muerte.

Y en el citado arsenal cayeron de una escala cinco operarios resultando todos ellos heridos de bastante consideracion.

En Murcia han sido aprehendidos por los guardias de Consumos cuarenta arrobas de chorizos.

Buena presa.

Por tratarse de un ilustre hijo de Orihuela, trasladamos á nuestras columnas el siguiente suelto que tomamos de *El Centinela*, de Cartagena.

«Dice *El Amigo* de anoche:

«Terminada la primer legislatura ha regresado á esta ciudad el diputado por la circunscripcion, nuestro particular amigo D. Antonio Onofre y Alcocer, á quien saludamos cordialmente, felicitándole por la lucida campaña que ha hecho en pró de los intereses de sus representados. El novel representante de Cartagena ha querido demostrar con sus hechos que vale más una buena y decidida voluntad, que todas las alharacas de los envidiosos y murmuradores que echándole en cara con bien poca cortesía el no haber nacido en esta ciudad, y ahuecando la voz para significar que son los únicos y genuinos representantes de este pueblo que en mal hora les dió el ser, solo han sido diputados monosílabos, dispuestos á votar lo que el Monstruo les ha mandado, en pago de otros servicios al por menor.

Afortunadamente la opinion se impone siempre á los charlatanes y embaucadores.»

Damos las gracias á nuestro estimado colega por las laudatorias frases que dirige á nuestro amigo y nos felicitamos de que Cartagena pue-

da contar con un esforzado defensor, en el Parlamento, de sus intereses, por la decidida voluntad y excelente deseo que amigos y adversarios reconocen en el Sr. Alcocer, quien con su comportamiento ha inutilizado el arma tan frecuentemente esgrimida por sus adversarios de forastero, probando que hace por lo menos, tanto como el mejor de los hijos de este pueblo.»

La barquilla auxiliar del cañonero *Ebro* ha apresado en aguas de Torrevieja, dos fardos con sesenta piezas de algodón.

El día 2 de Agosto próximo se abre el pago de la mensualidad corriente para las clases pasivas que perciben sus haberes por esta provincia en la forma siguiente:

Días 2 y 3.—Monte Pio militar.

Id. 4 y 6.—id., id. civil.

Día 7.—Pensiones remuneratorias y regulares exclaustradas.

Id. 9.—Cesantes y jubilados.

Días 10 y 11.—Retirados de guerra y marina.

Id. 12 y 13.—Todas las clases sin distincion.

El día 3 de Agosto se levanta la veda para la caza de tórtolas y codornices, y el día 15 para toda la caza en general.

En esta provincia han de proveerse por concurso de traslado las escuelas de niños de Orcheta, dotada con 625 pesetas y la de niñas de Desamparados (Orihuela) con igual cantidad.

El presidente de la Audiencia de lo criminal de Altea, anuncia que no existiendo en dicha poblacion procuradores con titulo, se invita á los que se encuentran en condiciones legales, y deseen desempeñar dicho cargo, para que dentro del plazo de dos meses, presenten en la misma Audiencia las oportunas solicitudes, acompañadas de los documentos que justifiquen su aptitud.

Se hallan ya expuestos en el Salon de Sesiones de la Diputacion provincial, los cuadros y dibujos que han presentado los aspirantes á la plaza de alumnos de pintura de pensionado en Roma.

Los trabajos presentados hasta ahora pertenecen á los aspirantes D. Mariano Anton Serra, D. Pedro Ibarra, D. Pedro Serrano Bossio, D. Mariano Ruiz Olivares, D. Pedro Lanuza y D. Fernando Cabrera.

Por el señor Ingeniero Jefe de obras públicas de la provincia, y por solicitud del señor Alcalde se ha concedido una bomba de agotamiento, sistema Satastu, para las obras del nuevo puente.

En la Administracion de Correos de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

Por falta de franqueo.—D. Rafael Lorenzo Paredes, Alcantarilla.—D. Bonifacio Olmos, Alicante.—D. Angeles Gimenez, Formentera.

Por desconocidos.—D. Antonio Perez Aniorite, D. Antonio Burfal, D. Rafael Botella, D. Federico Garcia, D. Isidro Montero Dominguez, D. Maria Rita Magar, D. Trinitario Martinez, y D. Domingo Torres.

Además existen en lista de correo para los señores que se expresan, las siguientes:

D. Ezequiel Garcia Martinez, D. Juan Perales, D. Francisco Huertas, D. Carmen Romero Florez, D. Estéban Martinez y D. José Manuel Hernandez.

En el cementerio de esta ciudad recibieron ayer sepultura dos cadáveres, uno de adulto y otro de párvulo.

Esta mañana se ha desbocado al ser conducido para darle agua en una de las acequias de la Alameda, uno de los caballos del Sr. Maestre, ocasionándole fuertes contusiones en el costado izquierdo al criado que lo conducia.

En bastante mal estado ha sido conducido dicho criado al hospital donde los facultativos han

hecho una calificacion reservada del diagnóstico. Sin comentarios por nuestra parte, séanos lícito consignar, que no hemos visto en parte alguna escrito el derecho que se toman los particulares, para convertir el rio y las acequias en abrevadero público con riesgo frecuente de los conductores de caballerías y de los transeúntes.

Ha retirado la solicitud uno de los aspirantes á la plaza de pensionado en Roma.

Segun un periódico de la capital, corre el rumor, de que por efecto de una pequeña combinacion de gobernadores, el señor Armesto abandonaría esta provincia.

Ha flojeado bastante la cosecha de cereales en los pueblos de la alta montaña hasta la Marina.

Las viñas se presentan bien pero el oidium que ha empezado á aparecer en algunos puntos y los fuertes y cálidos vientos de poniente del lunes han causado bastante daño.

Esta noche se celebrará un brillante concierto en el *Café Europeo* bajo la direccion del Sr. Rogel (D. Camilo.)

Mañana se verificará el sorteo de la rifa de la escribanía de plata cuyo producto se destina á la redencion del servicio militar de un seminarista pobre.

El Sr. Subdelegado de farmacia ha distribuido la cantidad de 150 pesetas que le han correspondido por concepto de multas en la forma siguiente:

Al Asilo de ancianos desamparados 50 pesetas.

Y 100 pesetas á algunas familias pobres vergonzantes.

Aplaudimos tan caritativa y noble conducta.

Hemos recibido una atenta carta de nuestro suscriptor D. M. H. L. de Valladolid, donde con atinadas observaciones se trata de la importancia que adquiriría Orihuela si se pensara en transformarla en estacion de invierno.

Como el asunto merece ser estudiado con detenimiento, en breve le dedicaremos una especial atencion.

Estamos gozando de una temperatura primaveral.

Las noches en el paseo de la Puerta Nueva, aunque sin luz porque los faroles han dado en apagarse á lo mejor, transcurren deliciosamente para los concurrentes.

De continuar las frescas brisas que reinan, no podremos quejarnos del actual verano, al cual somos deudores de una hasta ahora perfecta salud, de un fresco gratisimo, de unas noches felicisimas en el paseo gracias á la presencia de nuestras lindas paisanas y por último, esto entra como prueba contraria, de una carestia en los melones que no hay quien se acerque á ellos.

Hacen bien en vengarse por haberles usurpado la primacia que hasta ahora han gozado, de ser los reyes de la feria.

El inteligente y conocido carpintero, vecino de la calle de Muñoz, número 50, Cayetano Martinez, nos ha dirigido un importante comunicado en el cual refiriéndose á las obras del puente hace la ventajosa proposicion de desarmarlo poniendo las maderas á punto de cargar, por la reducida cantidad de 500 pesetas y con la única condicion de no entender por su parte en el levantamiento del piso de grava.

Esperamos que la Comision de obras se fije en tan conveniente ofrecimiento, que creemos introducirá algunas economias en la cuenta de gastos que se ha comenzado.

Ha salido para Torrevieja nuestro querido y particular amigo Sr. D. Severiano Madaria acompañado de su bella y distinguida señora.

En el mismo tren ha salido para Alicante nuestro antiguo y cariñoso amigo el Procurador de esta ciudad D. José Ortiz acompañado por su distinguida y apreciable señora y bella hija.

